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Chères Schaerbeekoises, Chers Schaerbeekois, 

Le 14 octobre, c’est vous qui déciderez de l’avenir de notre commune. 

Avez-vous, vous aussi, envie de changement? Alors la N-VA est une valeur sûre. Voici notre 
programme électoral, vous découvrirez nos propositions.  

Notre ambition pour vous? Une commune de Schaerbeek sûre et plus prospère. Avec votre 
soutien et nos propositions, notre commune sera: 

• une commune SÛRE 

• une commune RESPONSABLE 

• une commune ACCESSIBLE 

• une commune PROSPÈRE et ENTREPRENANTE 

• une commune OÙ IL FAIT BON VIVRE pour LES GENS et LES ANIMAUX 

• une commune VIVANTE et ACCUEILLANTE 

Avec toute l’équipe de la N-VA – composée de personnes enthousiastes ayant à cœur de 
s’investir pour vous et pour notre commune – je souhaite apporter un nouveau souffle. 

Nous sommes prêts à apporter à Schaerbeek le changement dont elle a besoin.  
Nous avons l’expérience, nous avons les idées, nous avons les personnes qu’il faut. 

J’y crois. J’espère que vous aussi. 
 
Schaerbeekoisement vôtre 
 
 
 
Cieltje Van Achter 
Tête de liste N-VA  
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Schaerbeek, une commune sûre   

La N-VA Schaerbeek, la garantie d'un lieu de vie sûr. On ne se sent vraiment chez soi dans sa 

commune que lorsqu'on s’y sent en sécurité. La sécurité est un droit fondamental des 

habitants, et l'une des missions clés de la commune.  

Nous voulons tout mettre en œuvre pour une culture de la sécurité à Schaerbeek. Il faut 

mettre un terme définitif au laxisme et à l'impunité. Nous privilégions un réel respect des 

règles sur le terrain. Pour la N-VA Schaerbeek, relever les challenges au niveau de la sécurité 

est une priorité absolue. 

Nous voulons une méthode ciblée pour s'attaquer à la criminalité. Pour restaurer la sécurité, 

nous opterons si nécessaire pour une tolérance zéro dans certains quartiers.  

Nous sommes partisans d'une tolérance zéro avisée et d'une politique de fermeté équitable 

afin de résorber le sentiment d'impunité et d'insécurité qui anime le citoyen. Par des 

Sanctions Administratives Communales (SAC), nous comptons nous attaquer à la 'petite' 

criminalité comme les dépôts d'ordures clandestins et la vente de stupéfiants. Nous voulons 

investir davantage dans les caméras de sécurité disposées aux endroits stratégiques et le long 

d'artères très fréquentées. Cela nous permettra de dépister plus facilement les auteurs 

d'actes malveillants. Ces caméras ont en outre un effet dissuasif. Tout le monde sait que le 

trafic routier à Schaerbeek est dangereux. Nous plaidons pour raccorder de toute urgence les 

caméras de surveillance de la zone de police Polbruno à la plateforme de vidéosurveillance 

régionale.  

La N-VA Schaerbeek est en faveur de l'introduction de Partenariats Locaux de Prévention dans 

les quartiers de la commune. Ces Partenariats Locaux de Prévention sont d'excellents 

exemples de participation citoyenne à même de renforcer la sécurité. Les citoyens sont un 

partenaire indispensable dans la lutte contre la criminalité et les nuisances.  
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Ceux qui prennent des initiatives pour collaborer avec la police via de tels partenariats 

méritent tout le soutien de l'administration communale. Nous considérons ces partenariats 

locaux de prévention comme des partenaires pour un réel travail de quartier avec la police. Ils 

renforcent en outre le tissu social local. 

Nous désirons que les problèmes de drogue soient considérés comme une priorité dans le 

plan zonal de sécurité. Nous voulons nous concerter avec les communes voisines de Saint-

Josse-Ten-Noode et Evere ainsi qu’avec la Région de Bruxelles-Capitale.  

Il faut investir massivement dans la lutte contre le terrorisme. À ce niveau, l'information est 

cruciale. La police doit obtenir les moyens suffisants pour détecter et poursuivre l'extrémisme 

et les actes potentiels de terrorisme. Aucun espace d’expression ne doit être accordé à 

Schaerbeek aux islamistes qui prêchent la haine.  

Nous trouvons inacceptable que des femmes ne se sentent pas en sécurité en rue suite à des 

comportements d'intimidation sexuelle. Les comportements homophobes envers la 

communauté LGTB sont tout aussi intolérables. Nous examinons comment les combattre au 

niveau communal, par le biais d'amendes et/ou de peines de travail. Nous privilégions aussi la 

tolérance zéro contre les agressions et les actes de violence à l'encontre du personnel 

communal et des auxiliaires. Qu'il s'agisse de dépôts clandestins, d'infractions de roulage, 

d'agressions physiques ou de vols, tout agent devra verbaliser les infractions constatées. 

Chaque agent de police déployé sur le terrain est aussi un agent de la circulation. 

La pratique de plus en plus fréquente d'employer de jeunes enfants et des bébés pour 

faciliter la mendicité de leurs parents en rue doit être combattue. Trop souvent, ces 

mendiants font partie de réseaux mafieux actifs dans la traite d'êtres humains. Nous voulons 

éradiquer ce phénomène, en collaboration avec d'autres communes et la Région.  

Quiconque œuvre à la sécurité doit également œuvrer à une zone de police bruxelloise 

unifiée. Pour la N-VA, une fusion des 6 zones de police est une condition indispensable pour 

améliorer la sécurité et combattre la criminalité dans la Région de Bruxelles-Capitale.  
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Elle permettra de s'attaquer plus efficacement aux problèmes spécifiques à une métropole. 

Naturellement, le travail de quartier sera maintenu, et même renforcé. Les agents de quartier 

pourront patrouiller à pied ou à vélo, sans perdre en vitesse de réaction.  

Schaerbeek, une commune responsable 

La N-VA Schaerbeek veut une bonne gouvernance au service de tout Schaerbeekois. Nous 

exigeons le droit de regard dans toutes les structures en lien avec l'administration communale. 

Nous voulons une communication transparente à propos de la politique de la zone de police. 

La transparence de la gouvernance et des documents doit devenir la norme, et non 

l'exception. 

Nous voulons des procédures objectives et contrôlables pour les nominations. L'intérêt 

général veut que soient nommées les personnes les plus compétentes. L’argent de nos impôts 

doit être affecté avec efficience et transparence. Nous voulons maintenir les dépenses sous 

contrôle et mener un débat sur les missions clés de la commune. La question essentielle est 

de savoir ce qu'elle doit et ne doit pas faire. 

Nous plaidons pour la publication de toutes les subventions communales, même s'il s'agit de 

subsides octroyés par des institutions en lien avec la commune. Cela vaut aussi pour les 

associations et les asbl. Nous sommes en faveur d'une publication de ces renseignements sur 

le site Internet de la commune.  

La N-VA se prononce également en faveur de l'instauration d'un organe de contrôle 

indépendant et efficace, afin d'examiner les finances de la commune et du CPAS. 
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Un service convivial à la clientèle doit être systématiquement exigé dans les contacts avec les 

Schaerbeekois. Il faut répondre rapidement et correctement à leurs questions, suggestions et 

préoccupations. Un traitement rapide des dossiers et des procédures administratives doit 

être le premier souci de l'administration communale. Trop souvent, les Schaerbeekois ne 

reçoivent pas l'assistance téléphonique qu'ils souhaitent. Cela doit être amélioré.  

Il va de soi que le service de la commune doit être basé sur le principe de neutralité. Les 

symboles religieux ou idéologiques ne peuvent être admis aux guichets et comptoirs 

d'accueil. Outre les guichets classiques, il faut également investir dans le service par voie 

numérique. 

Nous plaidons pour un vrai bilinguisme dans les services publics. Les services municipaux et de 

police doivent pouvoir aider les Schaerbeekois en français et en néerlandais.  

L'administration communale et le CPAS doivent collaborer plus efficacement, pour aller à plus 

long terme vers une fusion. Ceci permettra des économies et une meilleure gestion du 

personnel, une politique sociale plus cohérente, des économies sur base d’achats groupés, 

une meilleure gestion du personnel et des systèmes informatiques plus intégrés et 

homogènes. Le CPAS doit, lui aussi, respecter la législation linguistique. 
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Schaerbeek, une commune accessible 

En ce qui concerne la mobilité, Schaerbeek doit passer à la vitesse supérieure. La sécurité 

routière n'a pas été prise au sérieux par l'administration communale et les Schaerbeekois ont 

tiré la sonnette d'alarme. Trottoirs inconfortables, pistes cyclables insécurisées, 

infrastructures routières déficientes : à tous les niveaux, les progrès ont été insuffisants. Sur 

certaines lignes, les transports publics sont saturés. Les Schaerbeekois se demandent quels 

accords l'administration communale a conclus avec la Région de Bruxelles-Capitale.  

En collaboration avec la Région, il faut de toute urgence mettre en place à Schaerbeek un plan 

de mobilité avisé et transparent. Ce budget pluriannuel doit recevoir le financement requis.  

Nous œuvrons en faveur d'une commune accessible, viable et sûre tant pour les piétons, les 

cyclistes, les utilisateurs des transports publics que pour les automobilistes. Grâce à une offre 

de mobilité large faisant place aux vélos, aux transports publics, à la voiture, aux systèmes 

partagés, au Waterbus et à tous les autres modes de transport, nous pourrons réellement 

favoriser la multimodalité. 

Ce n'est que tout récemment que l'administration communale a cartographié les trottoirs en 

mauvais état. Nous voulons qu'ils soient réparés en priorité.  

Nous considérons la bicyclette comme un mode de transport à part entière. Nous sommes de 

farouches partisans du développement d'un réseau de pistes cyclables de haut niveau à 

Schaerbeek. Ces pistes doivent être tant que possible sécurisées, isolées de la chaussée et 

bien entretenues. Les chaînons manquants, peu pratiques ou dangereux doivent être 

résorbés.  
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La contre-allée parallèle au Boulevard Lambermont peut devenir une rue cycliste. Cela 

permettra de se déplacer en sécurité sur cet axe important de notre commune, mais aussi 

d'améliorer la sécurité des piétons qui souhaitent emprunter le tram et sont actuellement en 

conflit avec les voitures qui y roulent souvent trop vite.  

À proximité des écoles, nous installerons là où c'est possible des zones piétonnes ou en trafic 

lent au début et à la fin des horaires scolaires. Nous voulons encourager les élèves, les écoles 

et les parents à recourir au vélo pour aller et revenir de l'école. 

Nous désirons un transport public efficace à Schaerbeek. Il faut entamer la mise en souterrain 

sous la place Meiser afin d'améliorer la capacité des lignes de tram 7 et 25. Étant donné que 

la construction de nombreuses habitations est prévue à Schaerbeek (entre autres dans le 

quartier Josaphat et le Mediapark), la commune doit établir avec la Région de Bruxelles-

Capitale des accords clairs pour une offre efficace en transports en commun. Elle doit 

défendre ses intérêts de façon constructive, de façon à éviter tout nouveau retard dans le 

dossier du métro. Les lignes de tram vers Bruxelles prévues par le Gouvernement flamand 

étant avantageuses pour Schaerbeek, il faudra nouer des concertations constructives.  

Nous voulons accorder plus d’attention pour des arrêts propres et sécurisés et une 

revalorisation des petites gares de chemin de fer. Schaerbeek doit collaborer à cet effet avec 

la Région de Bruxelles-Capitale et les sociétés de transport public. Il faut vérifier s'il y a 

suffisamment de place dans la gare de Schaerbeek pour l'accueil de voyageurs de lignes 

d'autobus longues distances.  

Nous voulons également mettre fin aux différents règlements communaux de stationnement. 

Une seule agence doit régir la politique de parking pour l'ensemble de la Région de Bruxelles-

Capitale. Nous voulons investir dans des parkings de proximité, permettant aux riverains de 

louer des places de stationnement en échange de leur carte de riverain. Le principe de 

stationnement sur son propre terrain peut être introduit afin de dégager au maximum 

l’espace public. Nous allons aussi nous attaquer au stationnement en double file.  

 



 

Bien chez soi dans un Schaerbeek sûr et plus prospère       9 

 

 

 

La sécurité routière est une priorité absolue pour la N-VA. Nous voulons évoluer vers un 

système limitant au maximum les victimes de la route. Notre ambition, basée sur une « vision 

zéro », est très claire : plus aucun mort sur les routes en 2050. 

Nous nous attaquons prioritairement au réaménagement des points noirs. Nous ne nous 

cachons pas derrière la Région pour éviter de remédier réellement aux problèmes. Par 

exemple, il faut revoir l'aménagement de la place Liedts de toute urgence.  

Nous voulons séparer tant que possible les différents flux de trafic afin d'améliorer la sécurité 

routière. Tous les quartiers d'habitation doivent devenir des zones 30. Il faut établir un plan 

précis pour aménager de façon sûre et systématique les zones 30 avec une signalisation claire 

et des infrastructures adaptées. Nous voulons améliorer les flux sur les axes principaux de 

façon à éviter le trafic de transit dans les quartiers.  

Nous voulons appliquer une politique adéquate de respect des règles. Il faut vérifier la vitesse 

des véhicules ainsi que toutes les infractions routières. Le règlement SAC doit également être 

revu en fonction du respect du Code de la route. 

Dans leur communication diffusée au public, les autorités communales doivent favoriser et 

encourager une culture de la sécurité routière.  

Tous les feux de circulation doivent être reliés au réseau informatique régional afin de pouvoir 

les gérer à distance, et dans la mesure du possible, en fonction du trafic en temps réel. Il faut 

en revanche tenter de diminuer leur nombre en zones 30. 
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Schaerbeek, une commune prospère et 

entreprenante 

 

Une commune qui s'engage pour l'emploi 

Trouver un emploi est LE moyen pour sortir de la pauvreté et de l'isolement social. Avec 

Actiris et le VDAB Brussel, nous voulons amener davantage de Schaerbeekois à trouver un 

emploi.  

Nous voulons obliger les bénéficiaires du revenu d'intégration à souscrire un engagement en 

matière d'activation via des formations, l'enseignement pour adultes, l'acquisition de langues, 

la participation au travail ou le bénévolat. Tout bénéficiaire doit signer un contrat avec le 

CPAS en fonction de ses besoins et de ses possibilités. Nous pourrons ainsi encadrer, 

responsabiliser et activer ces personnes vers un emploi, ou (au moins) vers une occupation 

utile par le biais du bénévolat.  

L'encadrement des demandeurs d'emploi par l'Agence Locale pour l'Emploi (APE) n'est pas 

toujours performant. Un encadrement plus intensif et orienté sur les résultats s'impose. Une 

analyse du fonctionnement de l'APE avec des recommandations de politique est souhaitable.  

Les jeunes diplômés doivent pouvoir rejoindre rapidement le marché du travail. La commune 

peut jouer un rôle de lien entre les sociétés et les établissements scolaires, par exemple en 

organisant des événements pour mettre en contact les entreprises et les étudiants. Le salon 

annuel de l'emploi devrait être organisé dans un bâtiment plus spacieux que l'actuel, et une 

plus forte participation des entreprises du secteur privé est requise. Comme la législation 

existante le prescrit, cet événement doit enfin devenir bilingue. 

Avec les partenaires, nous voulons favoriser le nouveau système intégrant travail en 

alternance avec l’apprentissage.  
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Nous stimulons également la mobilité des travailleurs entre les Régions et Schaerbeek. Nous 

voulons une concertation avec les autorités de l'aéroport de la commune voisine de 

Zaventem afin d'amener des demandeurs d'emploi de Schaerbeek à trouver un emploi. 

Une commune entreprenante 

Nous voulons que la commune soit le partenaire des entrepreneurs et un interlocuteur qui 

souscrit des engagements à long terme. Il faut une simplification administrative et un climat 

fiscal stable. Nous plaidons pour un régime fiscal simple et transparent pour les sociétés.  

En collaboration avec la commune d'Evere, nous voulons nous investir dans une revitalisation 

du parc d'entreprises Schaarbeek-Evere. Par cela, nous tenons à inciter de nouvelles firmes à 

venir s'y établir. 

Nous militons en faveur d'une baisse des impôts dans le cadre d'une politique censée attirer 

de nouvelles entreprises à Schaerbeek, et donc créer plus de postes de travail. Mais il faut 

également revoir la taxe sur les bureaux. 

Nous voulons œuvrer en faveur d'un quartier commerçant attrayant dans la rue de Brabant. 

En concertation avec l'association des commerçants de la rue de Brabant, nous voulons y 

éradiquer les dépôts clandestins d'immondices. Il faut mettre cette rue à sens unique pour les 

voitures et aménager une piste cyclable sécurisée. 

Le marché hebdomadaire du vendredi dans la rue Royale-Sainte-Marie empêche le trafic dans 

cette rue presque une journée entière. Cela occasionne non seulement des problèmes de 

stationnement pour les riverains, mais également des difficultés de circulation sur la chaussée 

de Haacht. Nous voulons vérifier dans quelle mesure ce marché hebdomadaire peut être 

déplacé de la rue Royale-Sainte-Marie jusqu'à la place Lehon, toute proche. Nous proposons 

d'examiner dans quelle mesure les Écuries du Tram peuvent être réaménagées en marché 

couvert permanent, à l'exemple du marché Altrincham à Manchester.  
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Nous militons également en faveur de la suppression des règlements tatillons auxquels est 

astreint l'Horeca. Pour augmenter le nombre d'exploitants, nous planchons sur un « plan 

Horeca Schaerbeek » en concertation avec le secteur. 

Un enseignement prêtant attention à la connaissance du 
néerlandais 

La connaissance de la langue de Vondel est LA clé pour accéder au marché du travail à 

Bruxelles. Pour cette raison, l’apprentissage du néerlandais commence déjà sur les bancs 

scolaires et les crèches.  

Il faut évaluer les écoles communales francophones sur la qualité de l'enseignement de cette 

seconde langue. Là où c'est nécessaire, nous établissons un programme pour améliorer les 

connaissances des élèves en néerlandais.  

En concertation avec la Maison du néerlandais, nous prendrons des initiatives ciblées afin de 

faire découvrir le néerlandais aux allochtones. Par exemple, nous promouvons activement les 

tables de conversation en néerlandais du Centre Communautaire De Kriekelaar. 

Notre enseignement ne doit faire aucune concession aux valeurs démocratiques de base qui 

nous lient, comme le respect mutuel indépendamment de l'origine, des orientations sexuelles 

ou de la religion, la liberté d'expression, l'égalité entre hommes et femmes, la séparation 

entre Église et État. À ce niveau, la N-VA ne transige pas. Elle se montre radicale. Ces valeurs 

doivent être respectées jusque dans le fonctionnement quotidien, y compris toutes les 

excursions et les activités avec les parents.  
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Nous nous engageons en faveur d'une ‘école multi disponible’. Nous voulons exploiter de 

façon optimale les immeubles scolaires existants et en faire le cœur de l'activité du quartier. 

Nous tenons à développer de vraies activités parascolaires diversifiées. Nous encourageons 

fortement la collaboration entre les écoles et les clubs de sport, les organisations 

socioculturelles, les mouvements de jeunesse, l'enseignement artistique à temps partiel, les 

associations de seniors et les autres groupements de quartiers, tant pendant qu'en dehors 

des heures d'école. 

Schaerbeek, une commune où il fait bon vivre 

pour les êtres humains et les animaux  

La qualité de vie et la propreté nous concernent tous. Nous voulons des quartiers plus propres 

et plus verdoyants. Il faut sensibiliser les habitants à trier leurs déchets et à garder leur 

commune plus propre. Chaque Schaerbeekois y a sa part de responsabilité. Le principe de 

base doit être celui du « pollueur-payeur ». Nous voulons encourager les riverains et les 

comités de quartier à s’engager pour des rues plus propres. Une rue propre le reste plus 

longtemps ! 

Les dépôts d'ordures clandestins sont inacceptables : c'est un manque total de respect envers 

les autres habitants, la nature et certainement les équipes de nettoyage et de collecte des 

immondices. Toutes les formes de dépôts – même le simple fait de ne pas ramasser les 

déjections canines, ou encore les graffitis – doivent être sanctionnées. C'est possible par le 

biais d'une amende de type SAC, mais également par la condamnation à une peine de travail 

prévoyant que l’auteur doive nettoyer les dépôts clandestins.  

À la fin de leurs activités, les organisateurs d'événements doivent veiller à rendre l'espace 

public propre. Ce principe doit être intégré comme condition lors de l'octroi des autorisations. 
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Nous plaidons aussi pour l'organisation par quartier de rammassages de type « vide-maison ». 

Les habitants pourront ainsi, à un jour déterminé, déposer sur le trottoir leurs encombrants. 

Les habitants du quartier pourront ensuite récupérer gratuitement ces matériaux inutilisés. 

Les appareils et objets subsistants seront enlevés le soir même par les services municipaux. 

Nous stimulons ainsi le recyclage et permettons à certains de réutiliser gratuitement des 

appareils ou des matériaux inutilisés par d'autres.  

La N-VA plaide en faveur d'informations claires concernant les subventions communales et 

régionales pour le nettoyage des façades et la rénovation d'habitations.  

Plusieurs projets immobiliers de grande ampleur, comme le Mediapark et le site Josaphat, 

sont en préparation. Il est important que l'administration communale se concerte à ce propos 

de façon constructive avec la Région de Bruxelles-Capitale. Il faut y apporter assez d'attention 

aux crèches, écoles et infrastructures sportives. L'accessibilité des sites et l'impact sur la 

mobilité doivent également être pris en considération dès le début.  

En concertation avec les riverains, nous voulons une évaluation des contrats de quartier et du 

travail de l'ASBL Renovas. Une telle évaluation doit également faire l'objet d'un suivi.  

Les animaux de compagnie jouent un rôle important dans la vie de beaucoup de ménages. Le 

bien-être animal nous tient à cœur et mérite aussi toute notre attention. Nous plaidons à 

Schaerbeek pour un plan de bien-être animal. Nous voulons que cela devienne la compétence 

spécifique d'un échevin.  

La commune a déjà mis en place une politique concernant les chats errants et la stérilisation 

des chats domestiqués, et interdit de nourrir les pigeons. Mais nous voulons également 

attirer l'attention sur la problématique des pigeons et perruches à collier. En concertation 

avec les autres communes bruxelloises et la Région, Schaerbeek doit mettre en place un 

programme bienveillant pour gérer la population de perruches et de pigeons.  

L'abattage animal à domicile est et demeure interdit.  
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Limitrophe de Schaerbeek, le parc Saint-Vincent à Evere est l'endroit idéal pour la création 

d'une zone supplémentaire pour laisser les chiens courir et jouer librement. À ce niveau, la 

concertation et des accords clairs concernant l'entretien et le financement avec la commune 

d'Evere sont absolument indispensables.  

Les Schaerbeekois doivent également pouvoir rendre un hommage digne à leurs animaux de 

compagnie décédés. Une zone dédiée aux animaux domestiques doit être aménagée au 

Cimetière de Schaerbeek. 

Schaerbeek, une commune vivante et 

accueillante  

Le sport est une activité saine et positive pour les jeunes comme pour les moins jeunes. 

Malheureusement, notre commune n’a pas suffisamment d’infrastructures sportives. Voilà 

pourquoi elle doit ouvrir au public toutes les infrastructures sportives existantes, y compris 

dans les écoles, et consentir les transformations nécessaires pour rendre cela possible. Lors 

de la construction d'établissements scolaires et de projets de renouvellement urbain, nous 

prévoyons l'aménagement d'infrastructures sportives pour le quartier. Nous suivons de près 

la rénovation de la piscine communale. 

Nous tenons à soutenir les associations sportives via le Service Sportif schaerbeekois, en 

collaboration avec la Commission Communautaire Flamande. Les associations sportives 

néerlandophones ne peuvent plus être ignorées par le Service Sportif. Il doit également 

prendre ses responsabilités envers les Schaerbeekois néerlandophones et les nombreux 

enfants qui suivent l'enseignement en néerlandais.  

Le Service de la Jeunesse schaerbeekois doit également s'adresser à la jeunesse 

néerlandophone. Il est inacceptable que notre commune n'organise aucun stage de vacances 

en néerlandais.  
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La commune doit nouer de bonnes collaborations avec le Centre Communautaire De 

Kriekelaar et vérifier dans quelle mesure elle peut l'appuyer dans son travail en faveur de la 

population flamande de notre commune. Les bénévoles d'associations socioculturelles 

doivent pouvoir être aidés par la commune et par le centre De Kriekelaar. Ainsi, les 

associations devraient pouvoir s’adresser, via De Kriekelaar et/ou la commune, à une Centrale 

Bénévole lorsqu'ils sont à la recherche de bénévoles. 

Schaerbeek doit s'investir dans une politique sociale efficiente et orientée résultats. Ici, la 

lutte contre la pauvreté et l'isolement demeure prioritaire. C'est une tâche importante 

assignée à notre centre de services Aksent. En concertation avec la Commission 

Communautaire Flamande, la commune doit soutenir Aksent dans ses diverses activités. 

Elle doit également appuyer la bibliothèque francophone et néerlandophone.  

Schaerbeek a un magnifique patrimoine et de nombreux atouts touristiques. En concertation 

avec Visit Brussels, nous planchons sur une stratégie pour mieux les exploiter. Nous pensons 

notamment à une campagne de marketing axée sur le Brabant wallon et le Brabant flamand, 

afin de susciter l'intérêt des touristes d'un jour pour notre localité. Il faut à ce niveau 

envisager le développement d'une application mobile servant de guide audiovisuel pour 

détailler les magnifiques immeubles dont notre commune est riche. 

La commune veut s'engager en faveur de l'art dans l'espace public. À l'instar du festival d'art 

The Crystal Ship à Ostende, Schaerbeek peut accueillir un festival (inter)national d'artistes qui 

égayeraient notre commune par des fresques et des installations. Notre patrimoine pourrait 

ainsi nouer un dialogue avec de nouvelles œuvres d'art.  

Les trottoirs de la localité ont été enlaidis par d'inesthétiques coffrets de distribution. Ceux-ci 

pourraient être recouverts d'un habillage de photos historiques. Ce serait un moyen de mieux 

faire connaître le riche patrimoine de Schaerbeek. 


